

Martes 05 de Junio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> La desaceleración ya tocó fondo; comienza la recuperación: IMEF Jeanette Leyva Reus México ya tocó fondo en el periodo de desaceleración económica que inició desde comienzos del año y ahora se espera un segundo semestre más dinámico, por lo que el peligro de recesión quedó atrás. Sin embargo, los pronósticos de crecimiento económico para 2007 continúan a la baja, pues según HSBC este año el PIB se expandirá alrededor de 2.7 por ciento, tasa en la que ya está implícita la recuperación que se espera para el segundo semestre. Para Deborah Riner, economista jefe de la Cámara Americana de Comercio (AmCham, en inglés), dado el mal desempeño de la economía mexicana en el primer semestre del año, su expectativa de crecimiento se redujo a 2.9 por ciento, pero con la diferencia de que la inflación oscilará en un rango de 3.2 a 3.5 por ciento, por debajo de lo que cerró en 2006. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Bajó el indicador manufacturero en mayo (Jeanette Leyva Reus) En mayo, el indicador IMEF manufacturero se ubicó en 52.6 puntos, lo que representó un descenso de 0.5 unidades en relación con el obtenido en abril y el segundo retroceso en los tres meses pasados. Sin embargo, el notable repunte que mostró el ISM manufacturero de Estados Unidos indica que habrá un mejoramiento de la actividad industrial estadounidense en los próximos meses. Debido a la estrecha relación entre la actividad industrial de la Unión Americana con México, esto podría significar el punto de inflexión para el sector en nuestro país. Estos resultados apuntarían a que la actividad industrial en México pudo haber alcanzado su mínimo y podría repuntar en los próximos meses. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Retrocede 8.3% la Bolsa China en su cuarta baja al hilo Isabel Mayoral Jiménez Las bolsas de valores internacionales resistieron el desplome de 8.26 por ciento que sufrió ayer el mercado de Shanghai, el cual registra cuatro sesiones consecutivas de bajas en las que acumula una pérdida de 15.33 por ciento, desde que el martes pasado alcanzó un máximo de cuatro mil 335.18 puntos. La caída de la bolsa de valores de China, la más importante después de la baja de 8.84 por ciento que observó el 27 de febrero, no impidió al mercado accionario mexicano establecer un nuevo máximo histórico, por arriba de 32 mil puntos. Aunque en los últimos días los mercados financieros nacionales han reflejado el optimismo de avances en reformas y por mejores indicadores económicos en EU, el comportamiento de la bolsa de valores de China es un riesgo latente, por las elevadas valuaciones que todavía registra.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Rebasó la BMV las 32 mil unidades en su récord 33 del año Leticia Hernández Morón La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) rebasó por primera vez las 32 mil unidades y junto con Wall Street extendió su racha de máximos históricos al sobreponerse, apoyada en factores locales, al tropezón que causó el nuevo desplome del mercado chino de 8.26 por ciento. En su cuarto cierre en marca nunca antes vista y el número 33 del año, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV se ubicó en 32 mil 96.21 puntos, 0.47 por ciento arriba del viernes. La semana pasada obtuvo un rendimiento de 4.06 por ciento ante la expectativa de que en breve el gobierno federal envíe al Congreso su iniciativa para la reforma fiscal. Tras un descenso de 0.39 por ciento casi a la apertura de la sesión, el IPC optó por seguir a su contraparte neoyorquina que también lograba revertir los números rojos, sobre todo apoyada en acciones petroleras y noticias de fusiones y

adquisiciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Prevén inmovilidad de la política monetaria Isabel Mayoral Jiménez Un alza preventiva en la tasa de fondeo bancario, similar a la que aplicó el Banco de México (Banxico) en abril, no puede ser minimizada dado los riesgos de corto plazo y el sesgo restrictivo. Sin embargo, el panorama más viable es que este banco central mantenga sin cambio la política monetaria hasta el cuarto trimestre del año en espera del comportamiento que registre la inflación, aunque las condiciones domésticas podrían incluso permitir un relajamiento de la política monetaria. Para el Grupo Financiero BBVA Bancomer, en el corto plazo continuarán presentes los riesgos sobre el balance de inflación. No obstante, la fase de desaceleración del ciclo económico contribuirá a diluir esas presiones para finales de este año y principios del siguiente, por lo que la inflación general cerraría en 3.65 por ciento y la subyacente en 3.55 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Renta Pemex equipo para perforar en aguas profundas Petróleos Mexicanos firmó un contrato de 942 millones de dólares para alquilarle una plataforma de perforación en aguas profundas a la noruega PetroMena ASA, como parte de su campaña para apuntalar la producción ahora que sus mayores yacimientos extraen menos crudo. El contrato de cinco años iniciará con la entrega de una plataforma recién construida en 2010, dijo PetroMena en un comunicado. El alquiler es de 516 dólares por día, entre los más caros jamás pagados por una de las plataformas llamadas semisumergibles. Petróleos Mexicanos, en tamaño el tercero de los proveedores de petróleo a Estados Unidos, ha recurrido a la exploración en aguas profundas al declinar la producción de Cantarell, en tamaño el tercer yacimiento de crudo del mundo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> Riesgo de inestabilidad si se incrementan precios Héctor A. Chávez Maya El posible incremento a los productos de la canasta básica podría causar una gran inestabilidad social y una escalada inflacionaria en el país que afectaría a todos, advirtió el secretario general de la Central Campesina Cardenista (CCC), Max Agustín Correa Hernández. Si en los próximos meses se "disparan" los precios del pollo, el huevo, la leche y la tortilla, los sindicatos van a tener que insistir en una demanda de incremento salarial de emergencia, lo que no sólo ocasionaría un severo problema económico sino también social, alertó en conferencia de prensa. Refirió que el titular de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Sojo, se comprometió a entregar en los próximos días, un análisis de la canasta de 32 productos básicos y estratégicos como maíz, leche, frijol, huevo y carnes de pollo, res y pescado, a fin de analizar con las organizaciones campesinas el comportamiento de la cadena alimentaria y garantizar que no se eleven los precios. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx> México, proveedor de inmigrantes al norte Isabel Inclán / corresponsal OTTAWA, 4 de junio.- Además de ser socio comercial, México es un importante proveedor de inmigrantes a las otras dos naciones de Norteamérica. En 20 años la fuerza laboral en Canadá creció 13.2 por ciento y en Estados Unidos 11.1, debido a la inmigración en general; mientras, nuestro país experimentó una pérdida de 14.6 por ciento de su mano de obra masculina. Sin embargo, ese incremento EU y Canadá ha provocado

un descenso en los sueldos, señala un reciente estudio elaborado por la Universidad de Harvard y Estadísticas Canadá. "En México, la emigración ha reducido el volumen de la fuerza laboral, aunque en algunos casos (trabajadores más preparados) ha implicado un aumento salarial. Por ejemplo, una reducción de 10 por ciento de los trabajadores indujo un alza salarial de 3 o 4 por ciento de los sueldos." <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>

México, jugador clave en la globalización Isabel Becerril México debe estar alerta a la reunión del Grupo de los Ocho (G-8), porque es ahí donde pueden surgir amenazas y obstáculos para el desarrollo del país y de la actividad empresarial. Ricardo González Sada, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), destacó que los países industrializados se resisten cada vez más a permitir la importación de productos agrícolas y textiles provenientes de naciones en desarrollo. En su videoconferencia semanal, dijo que en la Cumbre del G-8 nuestro país no puede ser pasivo y ver que otros definen las reglas de la competencia. La presencia del presidente Felipe Calderón como invitado en el encuentro es un signo positivo, porque "refleja que México es un jugador relevante y activo en la conformación de la globalidad". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>

Las acciones mexicanas reportan ganancias superiores al promedio de los mercados emergentes Andrés Vernon Al igual que en años recientes, las acciones mexicanas presentan ganancias superiores al promedio de los mercados emergentes en 2007, de 22 y 13 por ciento, según los respectivos índices MSCI en dólares. Naturalmente, el impactante aumento de la acciones nacionales está dando pie a dudas sobre la sostenibilidad de esta tendencia alcista. Hay motivos para ese escepticismo. Las expectativas de crecimiento económico para México y Estados Unidos en 2007 han sido revisadas a la baja, de 3.4 a 3.0 por ciento en el primer caso, y de 2.2 a 2.1 en el segundo, de diciembre a la fecha, según encuestas entre analistas. Por otro lado, también se mantiene una tendencia al alza en las tasas de interés a escala mundial. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>

Superan bolsas obstáculos; nuevos máximos en México y NY Felipe Sánchez No obstante un mal comienzo en los mercados de México y Nueva York por el reporte matutino de un nuevo derrumbe en la bolsa China, en esta ocasión de 8.26 por ciento, los inversionistas finalmente retornaron al mercado y consiguieron extender su racha alcista reciente, e implantar con ello nuevos máximos históricos. Así, la BMV concluyó con un incremento de 0.47 por ciento, con lo cual el índice se colocó en 32 mil 96.21 unidades, su primer cierre por arriba de los 32 mil puntos. Sin embargo, los volúmenes fueron moderados, se intercambiaron 94.2 millones de acciones, por medio 10 mil 876 operaciones. Entraron a remate 78 emisoras, de las cuales 37 subieron, 34 perdieron y siete no cambiaron. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/776439/>

Prevén producción de maíz 9.1% mayor Ciudad de México (5 junio 2007).- México producirá 23.8 millones de toneladas de maíz este año, un incremento de un 9.1 por ciento frente al 2006, dijo este martes el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas. En marzo, la Secretaría de Agricultura de México prometió incrementar en al menos un 10 por ciento la producción de maíz este año. Los precios del maíz se encuentran cerca de niveles máximos en 10 años, lo que ha disparado el valor de la tortilla, básica en la dieta de los mexicanos. La situación ha provocado protestas en las calles y llevó al Gobierno a negociar con los productores para poner topes a los precios del producto. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/776442/>

Advierte Bernanke riesgos inflacionarios Washington DC, Estados Unidos (5 junio 2007).- La economía de Estados Unidos crecería a un ritmo lento en los próximos meses, pero hay riesgos de que los altos niveles del rubro de la inflación que excluye alimentos y energía no puedan reducirse, dijo este martes el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke. "Aunque parece probable que la inflación subyacente se moderará gradualmente con el paso del tiempo, los riesgos para este pronóstico siguen apuntando al alza", dijo Bernanke en declaraciones para una presentación en una conferencia de política monetaria en Ciudad del Cabo, Sudáfrica. El texto de su discurso fue distribuido en Washington. Bernanke hizo su presentación vía satélite. La debilidad en el sector vivienda probablemente contendrá el crecimiento económico por más tiempo de lo previsto, dijo el alto funcionario. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/776363/>

Pagan mal investigar en México Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 junio 2007).- Los investigadores y profesores mejor pagados en México que laboran en las universidades e instituciones de investigación perciben apenas 26 por ciento del sueldo promedio de los catedráticos estadounidenses, lo que impacta la competitividad como nación, según especialistas. Los expertos comentaron que los niveles bajos de sueldos conllevan a importar los avances tecnológicos, deterioran los niveles de bienestar de los investigadores y las condiciones para realizar su trabajo. En muchos casos, ellos se ven en la necesidad de complementar sus bajos ingresos vía otras 'chambitas' externas, pero cumpliendo profesionalmente con sus tareas docentes. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/776350/>

Es México cuarto receptor de inversiones Dayna Meré Ciudad de México (5 junio 2007).- En un año récord de Inversión Extranjera Directa (IED) para los países emergentes, México ocupó en 2006, el cuarto lugar del ranking total, según el estudio Global Development Finance 2007 del Banco Mundial (BM). Dentro de este ranking de países emergentes que recibieron IED, México, que recibió 18 mil 900 millones de dólares, sólo quedó detrás de China, Rusia y Turquía que recibieron 76 mil; 28 mil y 19 mil millones de dólares, respectivamente, de acuerdo con el estudio. Las economías emergentes recibieron en 2006 un total de 324 mil 700 millones de dólares, cifra que aunque fue mayor a la registrada en 2005, cuando ingresaron 280 mil 800 millones de dólares, el ritmo de crecimiento fue menor. De 2004 a 2005, el ritmo de crecimiento fue de 29 por ciento, mientras que de 2005 a 2006 fue de 15 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/776428/>

Presentan crudos reducción Nueva York, Estados Unidos (5 junio 2007).- Los precios del crudo para entrega a término retrocedieron este martes al disminuir los temores de que se aproxime un ciclón al Golfo Pérsico y la creencia de que las existencias de gasolina en Estados Unidos aumentaron la semana pasada. A esa tendencia contribuyó además la noticia de que en Nigeria, un grupo insurgente armado había declarado una tregua de un mes en la zona productora del Delta del Níger. La tregua permitiría al nuevo presidente Umaru Yar'Adua la posibilidad de solucionar una crisis que ha conmocionado al país africano, uno de los mayores exportadores de crudo a Estados Unidos. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en julio bajó 0.33 dólares a 65.88 dólares el barril en la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la

jornada en Europa. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/776430/Cotiza dólar menudeo a 10.88 pesos venta Sandra Reyes](http://www.reforma.com/negocios/articulo/776430/Cotiza_dolar_menudeo_a_10.88_pesos_venta_Sandra_ReyesCiudad_de_Mexico_(5_junio_2007).-) Ciudad de México (5 junio 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.58 pesos a la compra y 10.88 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.56 pesos a la compra y 10.86 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.70 pesos a la compra y 10.85 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/151549.html> UNAM realiza proyectos de energía renovable Julián Sánchez y Justino Miranda TEMIXCO, Mor.- Investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) realizan varios proyectos para utilizar energía renovable ante el agotamiento de combustibles fósiles que, como el petróleo, tienden a agotarse en el país en unos 40 años, por lo que resalta la necesidad de que el gobierno invierta en investigación y desarrollo. Especialistas del Centro de Investigación de Energía (CIE) de la UNAM impulsan entre los proyectos que realizan para ahorrar energía con la utilización de métodos alternativos, un sistema fotovoltaico y vidrios laminados que reducen la carga térmica en los interiores de inmuebles. En el primer caso, enmarcado en el Programa Transdisciplinario de Investigación en Facultades y Escuelas, Sebastián Pathiyamattom y Sergio Gamboa encabezan los trabajos de un plan novedoso de central fotovoltaica con celda de combustible, en el que utilizan hidrógeno para el suministro de electricidad. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58170.html> Desbocada avanza la deuda de estados José Manuel Arteaga En los últimos dos años la deuda promedio estatal por habitante tuvo un incremento de 22%, con lo cual cada ciudadano carga con pasivos del orden de los mil 552 pesos. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, al finalizar 2006, la deuda per cápita de las entidades federativas, que excluye el endeudamiento soberano, es decir, lo que contrata directamente el gobierno federal, fue de mil 522 pesos en promedio, mientras que al cierre de 2004 la deuda por habitante en los estados fue de mil 241 pesos, según información de la SHCP en el Diagnóstico integral de las haciendas públicas. Armando Arteaga King, secretario de Planeación y Finanzas de Baja California, dijo que las entidades necesitan cada vez hacerle frente a retos de infraestructura, pavimentación y demás acciones de desarrollo. "Si la dinámica de ingresos federales no alcanza, pues hay que buscarle vía endeudamiento, pero en forma responsable", añadió el funcionario estatal en entrevista. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58173.html> Consar emitirá nuevas reglas para Afores y Pensionistas Romina Román Pineda La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) emitirá nuevas reglas para las afores y Pensionistas. Los lineamientos, que se sometieron a la aprobación de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), establecen el régimen patrimonial y las reservas especiales que deberán acatar los participantes del sistema. Por ejemplo, el capital mínimo con que deberán contar las administradoras es de 25 millones de pesos, mientras que para las Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefores) será de 100 mil pesos. A su vez, Pensionistas deberá contar con un patrimonio de 25 millones de pesos. De acuerdo con la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro, las Administradoras de Fondos para el Retiro están obligadas a constituir y mantener una reserva especial invertida en las acciones de cada una de las Siefores. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58172.html> Nuevo desplome en las bolsas de China SHANGHAI.- Las dos bolsas chinas, Shanghai y Shenzhen, cerraron ayer con una de las mayores caídas de su historia, confirmando una tendencia a la baja marcada por la medida gubernamental para enfriar el mercado mediante un aumento del impuesto sobre el comercio de acciones. Mientras el índice general de Shanghai (acciones convertibles y no convertibles) experimentó una caída de 330.3 puntos en un solo día, un 8.26%, la mayor desde el "martes negro" del pasado 27 de febrero, el índice de Shenzhen cayó 7.76%, para colocarse en 964.23 unidades. Numerosos inversionistas se apresuraron a vender sus títulos, en un ambiente marcado por el miedo a que las autoridades chinas puedan estar preparando nuevas medidas de intervención en su recalentado mercado de valores, lo que ha provocado uno de los desplomes más fuertes vividos por ambas bolsas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58179.html> Toca fondo la actividad industrial en el país Fernando Pedrero La actividad industrial en México ya tocó fondo y se espera que a partir del segundo semestre del año haya una ligera recuperación de los principales indicadores económicos, por lo que estamos muy lejos de una recesión, estimó el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Al dar a conocer el Indicador IMEF del Entorno Empresarial Mexicano (IIEEM), Jonathan Heath, presidente del Comité Nacional de dicho indicador, destacó que la producción ya tocó fondo y se prevé una recuperación a partir del segundo trimestre del año, la cual estará supeditada al desenvolvimiento de la economía estadounidense. "De acuerdo con la información anticipada (del IIEEM), la producción industrial está tocando fondo o a punto de tocar fondo, y empieza a recuperarse, por lo que no habrá un año de recesión; estamos lejos de ese año de recesión, porque se necesitarían crecimientos negativos por un largo plazo y ni siquiera estamos en esa situación, entonces, hablamos de qué tanto será la desaceleración que experimentaremos", dijo. Juan Pedro Treviño, vicepresidente del Comité del Indicador del IMEF, explicó que con base en los resultados anticipados a mayo, se prevé un mejoramiento de la actividad manufacturera y no manufacturera a partir de la segunda mitad del año. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-05-37834> Baja TIIE a 28 días; se ubica en 7.6987% En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se coloca en 7.6987 por ciento, 0.0038 puntos porcentuales menos en relación con la sesión previa. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos J.P. Morgan, InveX, Mercantil del Norte, Santander, Nacional de México, IXE y Banca Azteca, agrega. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-05-37825> Un obstáculo, actual diseño de gobierno municipal México carece de políticas públicas a nivel municipal, lo que resulta un obstáculo para la llegada de inversiones y proyectos de desarrollo de largo plazo, afirmó el subsecretario de Normatividad, Inversión Extranjera y Prácticas Comerciales de la Secretaría de Economía, Carlos Arce Macías. Por ello, el funcionario dijo que para mejorar en competitividad es necesario implementar un modelo de ciudades globalizadas. Al participar en el foro del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), en representación del secretario de Economía, Eduardo Sojo, Arce Macías estableció que la competitividad no se ubica en regiones, países o estados, sino a nivel municipal, donde se establecen las empresas y buscan certidumbre jurídica para la inversión. Afirmó que el diseño vigente del gobierno municipal "es desastroso" y está construido para el fracaso, ya que las ciudades

están gobernadas con una institución del siglo XII español, lo que lo hace obsoleto para competir.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-05-37840>Ligeros descensos en el crudo LONDRES. El petróleo retrocedió ligeramente pero se mantenía por encima de 70 dólares el barril el martes luego que un poderoso ciclón alcanzó la costa de Omán, cerrando la principal terminal exportadora de gas y crudo. La tormenta, la peor que golpea a Omán en 30 años, comenzó a barrer las áreas de la costa este el martes por la mañana. Miles de personas han evacuado la isla Masirah en el Mar Árabe. Las exportaciones petroleras de 650,000 barriles por día (bpd) del país han sido detenidas, dijo un agente naviero, pero se esperaba que los suministros de Arabia Saudita, el mayor exportador petrolero mundial, evadieran la tormenta. El crudo Brent de Londres, actualmente considerado como el indicador más confiable del mercado global, bajaba 23 centavos a 70.17 dólares el barril. El petróleo subió 1.33 dólares el lunes por noticias que la tormenta se dirigía al Golfo Pérsico rico en energía. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-05-37838>Bolsa y peso mexicanos, a la baja MEXICO. La bolsa mexicana retrocedía el martes 0.26% en medio de algunas tomas de utilidades tras los niveles récord de sesiones pasadas y con la mirada puesta en las pérdidas que se registraban en Wall Street, mientras que el peso se ajustaba levemente. El principal índice bursátil, el IPC, bajaba 88.13 puntos a 32,005.98 unidades, después de ganar 0.47% en la sesión previa, cuando hiló cuatro cierres consecutivos en niveles récord. En Wall Street, el promedio industrial Dow Jones retrocedía 0.31%, y el índice tecnológico Nasdaq restaba 0.26 por ciento. Los mercados de Estados Unidos respondían a declaraciones del presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, Ben Bernanke, quien se mostró preocupado por la debilidad del sector inmobiliario y las presiones inflacionarias en ese país. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/05/index.php?section=politica&article=020n1po>La desigualdad, peligro real para las democracias de América Latina José Antonio Román La desigualdad social y económica en América Latina -la más alta del mundo- representa una amenaza para la estabilidad democrática y las perspectivas de desarrollo, advirtió el coordinador residente del sistema de Naciones Unidas en México, Thierry Lemaquesquier. Al participar en la apertura de la conferencia denominada Gobernabilidad para la competitividad en América Latina, dijo que aquellos indicadores que más impactan sobre la creación de empleos de alta calidad y que, por tanto, contribuyen más decisivamente a la mejora del nivel de vida, muestran escaso progreso respecto de los registrados en otras regiones del mundo. Estos indicadores incluyen educación, innovación empresarial y aplicación de tecnología, los marcos jurídico y político, y la infraestructura física, entre otros.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/05/index.php?section=politica&article=021n2po>En duda, mayor exportación de maíz Matilde Pérez U. En 2007 se importarán 19 millones de toneladas de grano, de las cuales 14.6 millones serán forrajeros y maíz, y 88 mil de frijol. En tanto, las compras de carne de bovino y de porcino ascenderán a 835 mil toneladas, según cálculos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Las exportaciones de maíz y frijol pueden disminuir si hay avances en el programa para aumentar la producción de dichos alimentos, aunque también por la decisión de Estados Unidos de destinar mayor volumen de maíz a la producción de etanol. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/05/index.php?section=economia&article=024n1eco>EU y China, los más contaminantes y resistentes a proteger el ambiente Roberto González Amador Manifestantes que se oponen a la reunión del G-8 en Alemania marcharon en ropa interior en Rostock, y sobre sus cuerpos pintaron leyendas como "pura violencia" Foto: Reuters Berlín, 4 de junio. El daño al planeta por efecto del cambio climático es una certeza, como lo es también la resistencia de dos de los países que más contaminan en el mundo, Estados Unidos y China, para adoptar acciones concretas que reviertan el deterioro. Lo cierto, como dejó aquí en claro la Agencia Internacional de Energía (AIE), en el contexto de un foro de legisladores que hoy concluyó, es que no se puede esperar que el petróleo y el carbón puedan ser sustituidos a corto plazo como combustibles de la economía mundial. Este lunes concluyó el tercer foro de legisladores de los países del Grupo de los 8 (G-8) más las cinco naciones en desarrollo de creciente peso económico: China, India, Brasil, México y Sudáfrica, que conforman el llamado Grupo de los 5 (G-5).

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/05/index.php?section=economia&article=024n2eco>Pelean empresas por el mercado de los pobres Johannesburgo, 4 de junio. Las mayores empresas mundiales están peleando por imponerse en un mercado ignorado por décadas, el de 4 mil millones de pobres. Desde Sudáfrica a Brasil, empresas como Danone y Unilever venden envases individuales de yogur y jabón en pueblos rurales y en mercados urbanos al aire libre. En el sector de las telecomunicaciones, el de mayor crecimiento es el de los pobres, quienes están ávidos de obtener un teléfono celular. Cerca de 60 por ciento de la población mundial sobrevive con menos de 2 dólares por día, pero ahora forma parte de un mercado considerado de fuerte crecimiento. "Tenemos que dejar de pensar en los pobres como un problema", dijo C.K. Prahalad, autor del libro The Fortune at the Bottom of the Pyramid. "Parte del problema es que la gente no ha entendido plenamente el tamaño de la oportunidad", agregó en Johannesburgo.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/05/index.php?section=economia&article=028n2eco>La BMV logra su máximo histórico número 33 en este año Antonio Castellanos A pesar de la caída en los mercados asiáticos, particularmente el de Shangai, que retrocedió más de 8 por ciento, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se mantuvo firme y alcanzó su récord número 33 al ganar 149.81 unidades y rebasar la barrera de los 32 mil puntos. Al respecto, el dirigente del mercado, Guillermo Prieto Treviño, afirmó que la estabilidad macroeconómica ha generado control de la inflación, baja en las tasas de interés y certidumbre en las empresas para planear a largo plazo. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) avanzó 0.47 por ciento y cerró en 32 mil 96.21 puntos, durante una sesión en la que se negociaron 81.2 millones de acciones con un importe de 3 mil 349 millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/05/index.php?section=sociedad&article=045n1soc>Demandan \$3 mil 500 millones extras para ciencia, tecnología e innovación Emir Olivares Alonso Para impulsar el desarrollo y la competitividad en ciencia, tecnología e innovación es necesario que el próximo Presupuesto de Egresos de la Federación incluya un fondo especial de 3 mil 500 millones de pesos extras, que deben repartirse equitativamente a las 32 entidades, señaló Francisco Medina Gómez, presidente de la Red Nacional de Consejos y Organismos Estatales de Ciencia y Tecnología.

Tras participar en el segundo Seminario Nacional sobre Innovación, Vinculación y Educación Pertinente -organizado en esta ciudad por el Foro Consultivo Científico y Tecnológico-, Medina Gómez destacó que las políticas públicas en la materia están "centralizadas", además de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público ha sido el principal obstáculo para mejorar la inversión en ciencia, tecnología e innovación, al fungir más como una dependencia fiscalizadora que promotora. "Creo que va siendo hora que la dependencia tenga una visión distinta".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/05/index.php?section=sociedad&article=046n1soc>Preocupa la falta de temas científicos en el PND que anunció el Presidente Elizabeth Velasco C. Existe preocupación en el ámbito de la ciencia e investigación del país, porque para este año desapareció del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) el "gasto operativo" para los centros responsables en el desarrollo de esas áreas. Además, "el día que el presidente Felipe Calderón hizo público el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2007-2012, no escuchamos las palabras ciencia ni educación superior, y aún no sabemos qué lugar ocupan en las prioridades del gobierno federal", destacó en entrevista con La Jornada la representante de los centros de investigación en el país ante la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Virginia García Acosta. La también directora general del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS) subrayó que una de las principales inquietudes en ese ámbito y el de la educación superior, es la reducción del presupuesto asignado